

DE MEXICO

GILBERTO GIMENEZ Y RICARDO POZAS H.
(COORDS.)

Modernización e identidades sociales

UNAM-Instituto de Investigaciones Sociales/Instituto
Francés de América Latina, México, 1994, 183 pp.

El conjunto de trabajos que integran este libro están engarzados por los problemas centrales de la modernidad y sus principales contenidos. La búsqueda de nuevas formas de representación de la diversidad social es el núcleo de la actual construcción democrática y el contenido de la modernidad que vivimos. En ella, las identidades constituyen el eje de la nueva diversidad social, de sus formas de interacción, integración y conflicto. Este libro es un punto en el cruce de las distintas redes, a saber: la epistemología y la historia comparten el mismo espacio textual con la antropología y la literatura, y todas estas construcciones del conocimiento entablan una relación dialógica que da cuenta de un problema humano siempre inacabado: edificar el entendimiento del mundo que corre y redescubrir sus afluentes.

JORGE BASURTO

El juicio político y moral a Kurt Waldheim

UNAM-Instituto de Investigaciones Sociales, México,
1995, 193 pp.

No abundan, en Occidente, los casos de políticos de alto rango acusados de algún desacato a la ley y que puedan mantenerse en el poder. Ese es el caso de Austria y su presidente Kurt Waldheim, quien pudo terminar su período presidencial no obstante que la acusación se refería a crímenes de guerra. ¿Es que Waldheim no era en realidad culpable? ¿Se trataba de una venganza de los judíos? ¿O los austríacos siguen siendo nazis? Todas estas suposiciones pueden ser válidas; pero hay que preguntarse si el fenómeno del nazismo pertenece al pasado y, en caso contrario, si es preferible castigar el pasado que juzgar el presente y prevenir el futuro.

FERNANDO PLIEGO CARRASCO

Hacia una sociología de los desastres urbanos

UNAM-Instituto de Investigaciones Sociales, México,
1994, 197 pp.

En una línea de investigación que abre nuevos rumbos en el campo de la sociología, esta obra explora los espacios de convivencia que surgieron en la ciudadanía a raíz de los sismos ocurridos en 1985 en el Distrito Federal. La participación ciudadana, las respuestas gubernamentales, la aportación civil y humanitaria, y sobre todo la aparición de una nueva figura social: las organizaciones asistenciales, constituyen una vasta red de interrelaciones que se despliega en el minucioso análisis del autor. La obra plantea las ineludibles perspectivas que esos hechos proyectan hacia el futuro.

MARTHA RIVERO (COMP.)

Pensar la política

UNAM-Instituto de Investigaciones Sociales, México, 1990, 173 pp.

Este libro representa un conjunto de propuestas para pensar la política, una vez localizado el espacio enigmático que se desprende del tiempo real de la política y de su experiencia contingente. Este punto de fuga, ubicado fuera de la lógica del tiempo y del espacio progresivos, sólo puede hallarse fuera del ámbito del Estado y de la política soberanos, porque ha sido desplazado hacia el lugar desde el cual se individualiza el mundo, posición que permite tender un puente entre lo trascendente y lo político.

EFRAIN PEREZ ESPINO

Los motivos de Televisa. El proyecto cultural de XEQ Canal 9

UNAM-Instituto de Investigaciones Sociales, México, 1991, 93 pp.

El objetivo de esta investigación fue analizar las causas económicas, políticas y sociales que dieron origen a la transformación del Canal 9, de estación comercial a estación de tipo «cultural», es decir, dedicada a la difusión de las formas y expresiones culturales nacionales y universales. El tema adquiere particular relevancia debido a los dramáticos cambios ocurridos en Televisa en 1990 y que prueban la validez de las hipótesis que rigieron este trabajo.

FRANCOIS BOURRICAUD

Los intelectuales y las pasiones democráticas

UNAM-Instituto de Investigaciones Sociales/ENEP-Acatlán/IFAL, México, 1990, 212 pp.

Este libro es un texto que podría pensarse está escrito para los franceses, sin embargo, es un documento

de inmenso valor que puede servir para recapacitar sobre las actividades y actuaciones de los intelectuales en México y en algunas sociedades de América Latina. El texto trata algunas confrontaciones entre grupos de intelectuales con distintos orígenes sociales y su comportamiento en la vida académica y social. Es interesante cómo Bourri-caud ve al intelectual como productor y consumidor de ideologías, pero sobre todo de ideologías políticas. El lector encontrará algunos aspectos del proceso de legitimación por el cual los intelectuales franceses han tratado de dar sentido a la experiencia política de su país desde el siglo de la ilustración.

ROSALBA CASAS, MICHELLE CHAUVET Y DINAH RODRIGUEZ

La biotecnología y sus repercusiones socioeconómicas y políticas

UNAM-Azcapotzalco/UNAM-III-E-IIS, México, 1992, 424 pp.

La presente obra es el resultado de un esfuerzo por avanzar de manera organizada en el análisis socioeconómico y político de la biotecnología. En las discusiones sostenidas durante el simposio que precedió a la publicación de este libro resaltaron las repercusiones políticas de la biotecnología y sus relaciones con el Tratado de Libre Comercio. Se evitaron las generalizaciones imperantes en torno a los efectos socioeconómicos de esta disciplina y se abordó el estudio de caso de los avances biotecnológicos y sus efectos en diferentes ámbitos. Desde esta perspectiva, se analizaron las consecuencias potenciales y deseables de la biotecnología, las repercusiones ya presentes derivadas de la comercialización de productos biotecnológicos, así como la influencia en el plano nacional de las biotecnologías transferidas del exterior.

PABLO GONZALEZ CASANOVA (COORD.)
Historia política de los campesinos latinoamericanos, Vol. II: Guatemala, Honduras, El Salvador, Nicaragua, Costa Rica y Panamá
UNAM-Instituto de Investigaciones Sociales/Siglo XXI,
México, 1985, 224 pp.

Cuando se estudia a los campesinos latinoamericanos se les ve como parte de los problemas agrarios o rurales, pocas veces se piensa en ellos como actores políticos. Esta obra abarca la actuación política de los campesinos en todos los países de la región, incluido Puerto Rico, y es fundamental para comprender el momento actual que vive América Latina. Colaboradores: Guatemala, Antonio Bran; Honduras, Mario Posas; El Salvador, Carlos R. Cabarrús; Nicaragua, Orlando Núñez Soto; Costa Rica, Vladimir de la Cruz; Panamá, Marco A. Gandásegui (hijo).